

(1) 第45号
開明PTA新聞
令和4年度のPTA会長を務めさせて頂くことになりました。内田洋一朗と申します。新型コロナウイルスのパンデミック(世界的大流行)により、日常生活そして学校生活が大きく変わり、今年度に入りようやく感染対策を行ないながら活動再開となりました。先日4月30日には、念願の「開明コンサート」が開催され、本当に素晴らしい演奏であり、個人的にはチエロの低音が響き渡った「荒城の月」の演奏に深く感銘を受けました。同時に、実際に肌で感じることの大切さ、そして、画面を通してではない「フェイス・トゥ・フェイス」、「対面」での「コミュニケーション」を図る重要性を改めて実感いたしました。

私自身を振り返りましても、中学高校時代での出会い・経験・学びが、その後の人生の礎となっています。多くの皆様のご家庭において、大学受験を大きな課題にされていると思いますが、中学高校生活において最も大事なことは、目標を掲げ、目標に向かい、目の前に立ちはだかる壁を乗り越える力を養うことがあるかと思います。私は長野県松本で過ごした中学時代に、「ピンチはチャンス!」という言葉を先生からいただき、今でも座右の銘にしています。このパンデミックに代表される未曾有の事態など、これから的人生において何が起こるのか、誰にもわかりません。そのためにも、「やり切る力」、「生き抜く力」を身に付けることが大切であります。保護者の方々もお忙しい毎日を過ごされていますが、是非PTA活動にもご参加いただけます。子ども達と一緒に乗り越えながら学んでいく必要があると思います。きっと新たな一面が見られるのではないかでしょう。

今年度は、大村満子副会長、中野由喜子副会長をはじめ新役員、新委員の方々と一緒に活動を取り組んで参ります。皆様のご支援とご協力の程よろしくお願ひいたします。

2022年度入試結果報告

中学教頭 竹森 順一

今年度の中学校入試では、本校として初めてとなる午後入試を導入しました。

本校の中学校入試は、男女共学化した21年前から昨年度まで、初日に1次前期入試、2日目に1次後期入試、4日目に2次入試と、3回の試験を行ってきました。今年度は2日目に午前・午後と2回の試験を実施し、合計4回の試験を行いました。その結果、出願数は400名以上増加、4回の試験を合わせて1,530名となり、激戦をくぐり抜けた300名の優秀な生徒たちが入学しました。7クラスの新入生を迎えるのは5年ぶりのことです。男女の内訳は、男子151名、女子149名と、ほぼ同数となりました。

一方で高校入試は、2回の試験を合わせて昨年より4割増の50名の出願があり、16名の精鋭たちが入学しました。男女の内訳は、男子10名、女子6名と、こちらは男子が多い印象です。

開明PTAバザー バザー品 大募集

日用雑貨 制服 制定品 手作り品

会場:剣道場 2022年9月11日(日)午前10時~



庄 村 葉 望



このコンサートをもちまして、令和3年度PTA活動を無事終了することができました。

このコンサートをもちまして、令和3年度PTA活動を無事終了することができました。

このコンサートをもちまして、令和3年度PTA活動を無事終了することができました。

躍する古川展生さんと、ピアニストで作・編曲家として活躍する塩入俊哉さんをお招きし、2年ぶりに開明コンサートを開催致しました。

アンコールでは校歌をアレンジして演奏頂き、観客席では塩入俊哉ピアノの奏でるハーモニーに魅了されました。



古川展生 チエロ & 塩入俊哉 ピアノ
アンサンブルコンサート

保護者が参加できる開明行事案内

3月	1月	12月	11月	10月	9月	7月	5月	4月
【中学夜間歩行】 長居公園のコースを子どもたちが走ります。保護者は沿道で応援します。	【PTA社会見学】 保護者の皆さんで、バスに乗って体験見学、散策、食事などを楽しめます。	【中学弁論大会クラス予選会】 1、2年生が教諭(自分の関心あるテーマ)について発表します。	【PTA文化教養講演会】 開明の清滝グランド(四条畷市)で開催されます。毎年出場多数の保護者による「玉入れ」もあります。学校の近くで乗車できる保護者専用のバスが用意され、保護者用のテント席もたくさん用意されます。	【中学体育大会】 開明の清滝グランド(四条畷市)で開催されます。毎年出場多数の保護者による「玉入れ」もあります。学校の近くで乗車できる保護者専用のバスが用意され、保護者用のテント席もたくさん用意されます。	【PTA健康推進講習会】 講師の先生をお招きして、リフレッシングができる時間を過ごします。	【高校体育大会】 長居第2陸上競技場で、同時進行されるさまざまな競技を観客席で応援できます。昼食後のクラブ対抗リレーは必見です(今年度は高3保護者だけが参加可)	【中学芸術鑑賞会】 音楽や古典芸能などを鑑賞します。座席に余裕があります。 【高校芸術鑑賞会】 音楽や古典芸能などを鑑賞します。座席に余裕があります。	【中学弁論大会】 前年度のクラス予選で選出された代表(新中2、中3)による主張を体育館で聴きます。 【PTA開明コンサート・PTA総会】 PTA総会の前に体育館でコンサートが催されます。総会のあと、PTAクラブ紹介もあります。

皆さん、気軽に話しかけてください

今年度の抱負

令和元年度末から始まつた新型コロナウイルス感染症による様々な教育活動への制約は、生徒たちにもいろんな場面で残念な思いをさせてきました。とりわけ、行事については、現高3生の夜間歩行の中止から始まり、この2年間、いろんな行事、特に宿泊をともなう行事のほとんどが中止となつてしましました。せめて修学旅行だけは実施したいと、延期や行程・日程の大幅な変更もしながら実施を追求してきましたが、結局、実施できなかつた学年もありました。この2年間を振り返るとやはり生徒たちに、学校生活・行事をじゅうぶんに満喫してもらえたかったのは残念でなりませんし、生徒たちにも申し訳ないと感じています。

今年度は、夏のオーストラリア語学研修は既に中止になりましたが、4月以降、オリエンテーション合宿や勉強合宿、理科実習、修学旅行など宿泊をともなうものも含めて無事実施できています。本邦は、マスク着用や飲食の制約も無くなり、みんなが顔を見合せながら、対面で、会話を心置きなくできる学校生活に一日も早く戻つて欲しいのですが、現状ではまだそこまでは難しいと思います。今後のコロナの感染拡大の状況にもよりますが、今年度は、せめて、いろんな行事について中止することなくやり遂げることを目指したいと思います。

教師生活で印象に残つたことは?

印象に残つていることはいっぱいあります。楽しいことや嬉しいこともたくさんありますたが、やはり真っ先に思い浮かぶのは苦しかった時のことです。今から30年ほど前、私はクラスの高2、高3時の担任をした時の経験です。当時は未だ男子校で、中学からの内進生もいませんでした。学年の内訳は国文理1、国文1、国理2、私文4、私理1の計9クラスで、国公立コースの生徒は半数以下の時代で、中でも私理クラスは学業成績も最も芳しくなく、とても個性豊かな(ヤンチャな)生徒が集まつたクラスでした。特に英語が超苦手な生徒たちだったので、ほぼ毎日、放課後に、担任主導で英単語等の再テストを、下校時刻まで延々と繰り返しました。当時は私大の理系定員枠は今よりもずっと少なく、無理矢理にでも勉強させないと生徒の進路保障が出来なくなると、担任として必死でした。

高2の3学期の最終日、高2の教室から高3の教室への移動を済ませた日の放課後、学校を退勤する前に、新しい教室の点検・整頓を行つた私は、教室の光景に愕然としました。黒板いづれにチョークで「ようこそ!落ちこぼれども!!」と大きく描いてあつたのです。「今まやつたら、何處にも『らんぞ!』と発破を掛けながらやっていたことは私の独りよがりでしかも、実は生徒たちのプライドや自己肯定感をズタズタにしていたのだと思いまし。案の定、高3になつてもクラスは落ち着かず、ついに校舎の影に隠れてクラスの8名もの生徒が集団で校内喫煙していたことが5月末に発覚した時には、もう目の前が真っ暗になりました。結局、喫煙した生徒の処分解除までには丸2ヶ月間を要しました。表面的な反省の言葉を繰り返すだけで、なかなか自分自身を振り返ることの出来ない生徒の自宅にも何度も足を運びました。同時に、生徒やご家庭との向き合いの方も大いに学びました。卒業式の日、正門の送り出しの時に、一人の喫煙生徒のお母さんが「無事に卒業させて頂いてありがとうございます」と涙を流しながら私の手を取つておつしやつた言葉に救われた気がしました。当時は本当にしんどくて、毎日、学校に来るのも憂鬱でしたが、今から思えばあの経験があつたからこそ自分自身が大きく成長できたと思います。

生徒と直接話す機会はありますか?

残念ながらほとんどありません。教頭の時は授業も担当し、生徒と話す機会もふんだんにありました。事務長や校長になつてからは生徒と話す機会はほとんど無くなりました。行事の引率に参加したときは、行事中に話す機会もけつこうありました。しかし、春卒業生の語学研修に同行したのを最後に、この2年半はその機会もなく、ようやく先日の修学旅行で中3生の皆さんとお話しすることが出来ました。今は朝の登校時に玄関前に立つて生徒と挨拶すること、ときどき学校内を歩くときにすれ違う生徒と挨拶を交わすぐらいです。あまりに寂しいので、7階の廊下の机で、たまたま化学の教材を開いて勉強している生徒を見つけて話しかけ、無理矢理(?)質問させて教えたこともあります。先生方や教育実習生などの研究授業を見学しに教室へ行くと、たまに生徒から話しかけてくれることがあり、そんな時はとても嬉しく思います。もっと生徒の皆さんといろいろ直接話をしたいのですが、私はとても人見知りする性格ですので、ぜひ生徒の皆さんの方から、気軽に声をかけてください。



学校長 林 佳孝

中学校生活の集大成

前中学校級委員長

大下麗子

3月15～16日にかけて、晴天の空の下、3年ぶりに夜間歩行が実施されました。しまなみ海道の43kmを1時間かけて歩きました。

例年PTAと保護者の参加で行われていた「豚汁の炊き出し」は、伯方島の作業場がコロナ禍で調理作業が出来なくなりましたが、今年はカップ豚汁に変更し、子供達に温かい夜食を届ける事が出来ました。

夜食の片付け後、明るく照らす月明かりの中、子供達のヘッドライトと先生方の持つ誘導灯がゆらゆら光りながら遠くの橋を渡つて行くのが見えました。

出発式で元気だった子供達が、夜明け前のゴトルでは、疲れ切つた顔で言葉少なに座り込んでいました。そして、この大変な行事を乗り切つた達成感は、これから自信につながることでしょう。

最後となりましたが、卒業前の大変な行事である夜間歩行を、多くの先生方に見守られながら無事に終えられた事を御礼申し上げます。



中学校夜間歩行

令和4年度 PTA役員 委員長



会長 内田洋一朗 (高3-G)	企画委員長 兵頭やよい (高2-F)
副会長 大村 満子 (中3-5)	進路対策委員長 寺西 久美 (高2-C)
副会長 中野由喜子 (高2-C)	広報委員長 渡辺 深幸 (高2-E)
書記 吉内 衣理 (高1-B)	健康推進委員長 鈴木 愛 (中2-1)
書記 千種 利華 (高1-G)	文化教養委員長 高見 史絵 (高2-A)
会計 大下 麗子 (高1-B)	中学学級委員長 荒瀧 志穂 (中3-5)
会計監査 中村久貴子 (中3-5)	高1学級委員長 森 典子 (高1-C)
会計監査 川村 繁治 (高3-B)	高2学級委員長 荒瀧 容子 (高2-A)
PTA担当 森脇 靖 (事務長)	高3学級委員長 笹岡 紀子 (高3-B)

卒業生保護者の会 開明会

開明会は、卒業生の活動サポートをしています。例年大晦日に開催されている高3生に年越し蕎麦を振る舞う行事に、新型コロナウイルスの影響で卒業生がお手伝いできなかつたため、開明会より高3生全員に応援の気持ちを込めてキットカットをお贈りしました。

また、105期卒業生有志による『成人を祝う会』が開催され、開明会では会場装飾のためにお祝いのバルーンをプレゼントし、開催運営をお手伝いしました。



編集後記

広報委員会では、学校行事やPTAのイベント、開明生の学校生活の様子などを届けるため、委員全員で意見を出し合い、楽しく新聞作りをしています。年2回(7月・3月)開明PTA新聞を発行いたします。次号もご期待ください。

広報委員一同

開明PTA バレーボールクラブ

活動紹介

日曜日13時～16時、学校体育館にて秋に開催予定の「私学大会」に向け活動をしています。経験の有無は問いませんので身体を動かすことに興味のある方は是非ご連絡ください。お待ちしております。

開催日：毎月2回日曜日
時 間：13:00～16:00
場 所：開明体育館(2階時々8階)

★★★★★お問い合わせ★★★★★
山下 靖子
kaimi.volley.pta3@gmail.com



PTAコーラス部 えくら

新規部員募集中

【練習日時・場所】
◇第1土曜日 外部 14時～16時
◇第2第4日曜日 学校 10時～12時30分

現在、zoomを使ってリモート練習していますが、今後、新型コロナウイルス感染状況も踏まえて、対面練習に戻して行こうと思っています。

文化祭などの晴れの舞台を目指して、楽しく活動しています。興味のあるパパさんもママさんも、いつでもお問合せ、見学にお越しください。

★★★★★お問い合わせ★★★★★
連絡先 浅野
minkasn27@gmail.com



PTA文化クラブ ウイン・デイ

在校生・卒業生の保護者で活動しています。主に月1回程度土曜日に活動しています。(参加したい時だけ大丈夫です)活動内容は手芸、施設見学、ランチなどです。



★★★★★お問い合わせ★★★★★
Kaimi.win-dei@gmail.com

開明中学校のホームページでも講習会情報等を掲載します。

